

Galicia lidera la captación de MIR de Familia en la primera semana de elección de plazas

De los 84 puestos adjudicados en España para formarse como facultativo de Primaria, el 20% los copa la comunidad gallega ▶ Atrae ya a 17 residentes de entre las mejores notas

PAULA PÉREZ
SANTIAGO

La oferta de un contrato estable de tres años a los MIR que finalicen su residencia o la posibilidad de acceder a una plaza fija para toda la vida superando un concurso de méritos, además de las mejoras retributivas pactadas con los sindicatos parecen empezar a dar sus frutos. Galicia es la comunidad que ha captado más residentes para la especialidad de Medicina de Familia, durante la primera semana de adjudicación de plazas en la que han elegido destino los MIR con las mejores notas.

Tras abrirse la convocatoria para elegir plaza el pasado 17 de abril, han elegido ya destino 3.200 MIR. Las plazas más codiciadas por quienes tienen las mejores notas son habitualmente las de hospital, mientras que las de Medicina Familiar tardan un poco más en cubrirse. De momento, se han adjudicado en el conjunto del territorio nacional solo 84 plazas para ejercer de facultativo en Primaria y el 20 por ciento las ha copado Galicia: un total de 17. Dado que los primeros en elegir son los MIR con las puntuaciones más elevadas, esto es indicativo del atractivo que despierta la comunidad gallega entre los futuros residentes, lo cual no quita que puedan quedar al final plazas vacantes en determinados centros de salud en ámbitos rurales o más aislados. El año pasado, por ejemplo, quedaron sin cubrirse nueve puestos en el área sanitaria de Lugo.

Galicia oferta este año un total de 207 plazas de formación de médico de familia, 65 plazas más que en la anterior convocatoria. La incorporación de residentes a los centros de salud es vital para garantizar el relevo de los profesionales que se van jubilando y paliar el déficit de facultativos en Primaria.

De momento, Galicia ha captado ya 17 MIR para Medicina de Familia y aún quedan otras dos semanas de



Xoán Álvarez

Incorporación de 31 investigadores. La Consellería de Sanidade incorporó a 31 nuevos profesionales investigadores en el marco de los programas de ayudas de impulso a la investigación promovidos por el Instituto de Salud Carlos III. Los científicos fueron recibidos ayer por el conselleiro, Julio García Comeaña, quien destacó la importancia de "mantener un alto nivel de investigación, pero igual de importante es la docencia y la formación". El Sergas cuenta con un total de 151 investigadores, que se han ido incorporando en los últimos años,

LAS CIFRAS

1 Una oferta de 207 plazas este año

★ Galicia oferta 207 plazas de MIR de Familia en 2023. Son 65 más que el pasado año y el doble de las que disponía en 2009

2 Las autonomías más atractivas

★ Galicia es la comunidad preferida por los MIR para formarse en Medicina de Familia, seguida de Cataluña y Andalucía

3 La especialidad más demandada

★ Hasta el lunes han sido 143 los MIR que han elegido destino en Galicia. Medicina de Familia es la especialidad más demandada

adjudicación de destinos. Tras la comunidad gallega, el segundo destino preferente para los futuros residentes con mejores notas es Cataluña (14). Le sigue Andalucía (10) y la Comunidad Valenciana y País Vasco (8 cada una). Hay comunidades como Extremadura o Navarra que aún no se estrenaron y todavía no han conseguido a ningún MIR de Familia. Otras au-

tonomías como Canarias, La Rioja o Cantabria solo cubrieron una plaza en esta especialidad.

Y es que las plazas de Medicina de Familia suelen resultar poco atractivas para los futuros residentes y normalmente quedan relegadas para el final del proceso de adjudicación, que se hace por orden según la nota obtenida en el examen MIR. Según

el Centro de Estudios del Sindicato Médico de Granada, tras analizar la elección de destino de los 2.000 primeros residentes hay una ligera mejoría este año respecto a la convocatoria anterior pues esta especialidad para trabajar en los centros de salud fue elegida en España por 3 residentes más que en 2022. Otro síntoma positivo es que el primero en elegir Me-

dicina de Familia ocupaba el puesto 14 con mejores notas, frente al 21 del año pasado.

En Galicia de los 17 residentes que han elegido un centro de salud de la comunidad autónoma, seis de ellos optaron por una plaza en el área sanitaria de Santiago, cinco en la de Vigo, 4 en la de A Coruña, uno en la de Lugo y otro en la de Pontevedra. Ourense sigue, sin embargo, sin estrenarse.

El proceso de adjudicación de plazas, que antes de la pandemia era presencial, se hace ahora vía electrónica. El pasado lunes habían elegido destino ya 3.200 MIR en toda España. De ellos, un total de 143 eligieron una plaza en Galicia, el 4,4 por ciento. La especialidad más demandada en la

La adjudicación de puestos de formación se alargará hasta el 7 de mayo

comunidad autónoma ha sido Medicina de Familia, con 17 plazas cubiertas. Otros 14 residentes optaron por Pediatría, 13 por Anestesiología, 10 por Medicina Interna y otros 10 más por Cirugía Ortopédica y Traumatología.

La necesidad de médicos en Primaria ha obligado a la Consellería de Sanidade a adoptar medidas para dar más estabilidad y mejores salarios a los MIR de Familia para que se queden en el Sergas. Así, se les ofrecerá un contrato estable de tres años de duración cuando terminen su residencia, pero además da la opción de optar a una plaza fija en la sanidad pública sin necesidad de pasar por una oposición, solo superando un concurso de méritos, una medida que estrenó el pasado año y que repetirá ahora y que tiene como objetivo preferente captar a los residentes que han acabado su periodo de formación para que continúen en los centros de salud.

Por último, Sanidade ha suscrito con los sindicatos un pacto para mejorar las retribuciones de guardias, atención continuada y lo que se paga por festividad o nocturnidad, así como por trabajar en turnos de tarde. Y estos incrementos salariales repercutirán también en el personal en formación.

Condena al Sergas por "mala praxis" en una operación de hernia en el Hospital de Ferrol

Tendrá que indemnizar con 30.000 euros al paciente, que sufre incapacidad

REDACCIÓN
A CORUÑA

La Sala de lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Xustiza de Galicia (TSXG) ha condenado al Servizo Galego de Saúde (Sergas) a pagar 30.000 euros a un paciente diagnosticado de hernia discal, por haber incurrido en "mala praxis" en una operación realizada en junio de 2017 en el Hospital Arquitecto Marcide de Ferrol.

La sentencia del alto tribunal gallego, con fecha del 19 de abril, tumba un fallo anterior del Juzgado de lo Contencioso-Administrativo número 2 de Santiago que había desestimado la indemnización que reclamaba el afectado. El hombre, que contaba con 50 años en el momento de los hechos, padecía hernia discal lumbar múltiple por la que se sometió a una operación el 15 de junio de 2017 en el hospital ferrolano en la que le implantaron un total de seis tornillos. Sin embargo, dos

de ellos se rompieron en menos de cinco meses, lo que le causó dolor y una absoluta incapacidad para cualquier tarea laboral, deportiva y de ocio.

En un primer momento, el paciente reclamó por vía administrativa al Sergas 380.000 euros por los daños derivados de la intervención en el Arquitecto Marcide, alegando que tenía que haber sido trasladado al servicio de Neurocirugía del Complejo Hospitalario Universitario da Coruña (Chua), tal y como había solicitado.

La oposición denuncia el abuso de contratos menores en la sanidad pública gallega

AGENCIAS
SANTIAGO

Los grupos de la oposición, BNG y PSdeG, denunciaron ayer, de nuevo, el "abuso" que hace el Servizo Galego de Saúde (Sergas) de los contratos menores mientras que el PPdeG les reprochó que "en nombre de una falsa transparencia, exigen que se ralentice la compra de fármacos y material sanitario". En el marco del debate de una moción del BNG, una vez más los

grupos de la oposición y los populares mostraron sus discrepancias sobre el modelo de contratación sanitaria. La diputada del BNG Montse Prado reiteró que, en 2022, el Gobierno gallego licitó 2.233 millones de euros en contratos, de los que 983 millones de euros, el 45 %, fueron por la vía de contratos menores y negociados sin publicidad, con lo que se limita "la competitividad entre las empresas, ya que no son procedimientos abiertos a cualquier empresa interesada".



XOÁN ÁLVAREZ

Incorporación de 31 investigadores

La Consellería de Sanidade incorporó a 31 nuevos profesionales investigadores en el marco de los programas de ayudas de impulso a la investigación promovidos por el Instituto de Salud Carlos III. Los científicos fueron recibidos ayer por el conselleiro, Julio García Comesaña, quien destacó la importancia de "mantener un alto nivel de investigación, aunque es igual de importante la docencia y la formación". El Sergas cuenta con 151 investigadores, que se han ido incorporando en los últimos años.

Galicia lidera la captación de MIR de Familia en la primera semana de elección de plazas

De los 84 puestos adjudicados en España para formarse como facultativo de Primaria, el 20% los copa la comunidad gallega // Atrae ya a 17 residentes de entre las mejores notas

PAULA PÉREZ
Santiago

La oferta de un contrato estable de tres años a los MIR que finalicen su residencia o la posibilidad de acceder a una plaza fija para toda la vida superando un concurso de méritos, además de las mejoras retributivas pactadas con los sindicatos parecen empezar a dar sus frutos. Galicia es la comunidad que ha captado más residentes para la especialidad de Medicina de Familia, durante la primera semana de adjudicación de plazas en la que han elegido destino los MIR con las mejores notas.

Tras abrirse la convocatoria para elegir plaza el pasado 17 de abril, han elegido ya destino 3.200 MIR. Las plazas más codiciadas por quienes tienen las mejores notas son habitualmente las de hospital, mientras que las de Medicina Familiar tardan un poco más en cubrirse. De momento, se han adjudicado en el conjunto del territorio nacional solo 84 plazas para ejercer de facultativo en Primaria y el 20 por ciento las ha copado Galicia: un total de 17. Dado que los primeros en elegir son los MIR con las puntuaciones más elevadas, esto es indicativo del atractivo que despierta la comunidad gallega entre los futuros residentes, lo cual no quita que puedan quedar al final plazas vacantes en determinados centros de salud en ámbitos rurales o más aislados. El año pasado, por ejemplo, quedaron sin cubrirse nueve puestos en el área sanitaria de Lugo. Galicia oferta este año un total de 207 plazas de formación de médico de familia, 65 plazas más que en la anterior convocatoria. La incorporación de residentes a los centros

LAS CLAVES

1 Una oferta de 207 plazas este año

Galicia oferta 207 plazas de MIR de Familia en 2023. Son 65 más que el pasado año y el doble de las que disponía en 2009.

2 Las autonomías más atractivas

Galicia es la comunidad preferida por los MIR para formarse en Medicina de Familia, seguida de Cataluña y Andalucía.

3 La especialidad más demandada

Hasta el lunes han sido 143 los MIR que han elegido destino en Galicia. Medicina de Familia es la especialidad más demandada.

de salud es vital para garantizar el relevo de los profesionales que se van jubilando y paliar el déficit de facultativos en Primaria. De momento, Galicia ha captado ya 17 MIR para Medicina de Familia y aún quedan otras dos semanas de adjudicación de destinos. Tras la comunidad gallega, el segundo destino preferente para los futuros residentes con mejores notas es Cataluña (14). Le sigue Andalucía (10) y la Comunidad Valenciana y País Vasco (8 cada una). Hay comunidades como Extremadura o Navarra que aún no se estrenaron y todavía no han conseguido a ningún MIR de Familia. Otras autonomías como Canarias, La Rioja o Cantabria so-

lubrieron una plaza en esta especialidad. Y es que las plazas de Medicina de Familia suelen resultar poco atractivas para los futuros residentes y normalmente quedan relegadas para el final del proceso de adjudicación, que se hace por orden según la nota obtenida en el examen MIR. Según el Centro de Estudios del Sindicato Médico de Granada, tras analizar la elección de destino de los 2.000 primeros residentes hay una ligera mejoría este año respecto a la convocatoria anterior pues esta especialidad para trabajar en los centros de salud fue elegida en España por 3 residentes más que en 2022. Otro síntoma positivo es que

el primero en elegir Medicina de Familia ocupaba el puesto 14 con mejores notas, frente al 21 del año pasado. En Galicia de los 17 residentes que han elegido un centro de salud de la comunidad autónoma, seis de ellos optaron por una plaza en el área sanitaria de Santiago, cinco en la de Vigo, 4 en la de A Coruña, uno en la de Lugo y otro en la de Pontevedra. Ourense sigue, sin embargo, sin estrenarse.

La adjudicación de puestos de formación se alargará hasta el 7 de mayo

El proceso de adjudicación de plazas, que antes de la pandemia era presencial, se hace ahora vía electrónica. El pasado lunes habían elegido destino ya 3.200 MIR en toda España. De ellos, un total de 143 eligieron una plaza en Galicia, el 4,4 por ciento. La especialidad más demandada en la comunidad autónoma ha sido Medicina de Familia, con 17 plazas cubiertas. Otros 14 residentes optaron por Pediatría, 13 por Anestesiología, 10 por Medicina Interna y otros 10 más por Cirugía Ortopédica y Traumatología.

La necesidad de médicos en Primaria ha obligado a la Consellería de Sanidade a adoptar medidas para dar más estabilidad y mejores salarios a los MIR de Familia para que se queden en el Sergas. Así, se les ofrecerá un contrato estable de tres años de duración cuando terminen su residencia, pero además da la opción de optar a una plaza fija en la sanidad pública sin necesidad de pasar por una oposición, solo superando un concurso de méritos, una medida que estrenó el pasado año y que repetirá ahora y que tiene como objetivo preferente captar a los residentes que han acabado su periodo de formación para que continúen en los centros de salud. Por último, Sanidade ha suscrito con los sindicatos un pacto para mejorar las retribuciones de guardias, atención continuada y lo que se paga por festividad o nocturnidad, así como por trabajar en turnos de tarde. Y estos incrementos salariales repercutirán también en el personal en formación.

El gallego Antonio Piñeiro, nombrado jefe de Estado Mayor de la Armada

Su ascenso fue aprobado ayer por el Consejo de Ministros

REDACCIÓN

El gallego Antonio Piñeiro Sánchez ha sido nombrado nuevo almirante jefe de Estado Mayor de la Armada (AJEMA). Así lo acordó ayer el Consejo de Ministros. Sustituye así en el puesto al almirante general Antonio Martorell, fallecido el pasado 31 de

marzo. Piñeiro ocupaba hasta ahora el puesto de Jefe de Personal de la Armada. El ascenso ha sido a propuesta de la ministra de Defensa, Margarita Robles. Nacido en 1960 en Mugardos (A Coruña), Piñeiro ingresó en la Armada en 1979, obteniendo el empleo de Alférez de Navío en 1984. Estuvo destinado en buques de superficie durante más de

doce años efectuando despliegues en el Golfo Pérsico, Mediterráneo, Pacífico Sur y en varias ocasiones en las agrupaciones permanentes navales de la OTAN.

En tierra, entre otros, estuvo destinado en el Estado Mayor de la Armada, en la Escuela Superior de las Fuerzas Armadas, en la Dirección de Enseñanza Naval y ha sido jefe de la



Piñeiro Sánchez. / E.P.

Sección de Inteligencia de la División de Operaciones del Estado Mayor de la Armada. Desde octubre de 2015 a septiembre de 2018, desempeñó el cargo de adjunto de Operaciones del jefe de Estado Mayor del Mando de Operaciones (MOPS) del Estado Mayor de la Defensa (EMAD). Desde septiembre de 2018 a octubre de 2021 ha desempeñado el cargo de director de Personal de la Armada y almirante jefe de Personal desde 2021.

Especialista en Comunicaciones, Guerra Naval y graduado en el NATO Defence College, Antonio Piñeiro lleva tiempo afincado en Madrid aunque mantiene su vinculación con su pueblo natal.



Xoán Álvarez

Incorporación de 31 investigadores. La Consellería de Sanidade incorporó a 31 nuevos profesionales investigadores en el marco de los programas de ayudas de impulso a la investigación promovidos por el Instituto de Salud Carlos III. Los científicos fueron recibidos ayer por el conselleiro, Julio García Comesaña, quien destacó la importancia de "mantener un alto nivel de investigación, aunque es igual de importante la docencia y la formación". El Sergas cuenta con 151 investigadores, que se han ido incorporando en los últimos años.

Galicia lidera la captación de MIR de Familia en la primera semana de elección de plazas

De los 84 puestos adjudicados en España para formarse como facultativo de Primaria, el 20% los copa la comunidad gallega ▶ Atrae ya a 17 residentes de entre las mejores notas

PAULA PÉREZ
SANTIAGO

La oferta de un contrato estable de tres años a los MIR que finalicen su residencia o la posibilidad de acceder a una plaza fija para toda la vida superando un concurso de méritos, además de las mejoras retributivas pactadas con los sindicatos parecen empezar a dar sus frutos. Galicia es la comunidad que ha captado más residentes para la especialidad de Medicina de Familia, durante la primera semana de adjudicación de plazas en la que han elegido destino los MIR con las mejores notas.

Tras abrirse la convocatoria para elegir plaza el pasado 17 de abril, han elegido ya destino 3.200 MIR. Las plazas más codiciadas por quienes tienen las mejores notas son habitualmente las de hospital, mientras que las de Medicina Familiar tardan un poco más en cubrirse. De momento, se han adjudicado en el conjunto del territorio nacional solo 84 plazas pa-

LAS CIFRAS

1 Una oferta de 207 plazas este año

★ Galicia oferta 207 plazas de MIR de Familia en 2023. Son 65 más que el pasado año y el doble de las que disponía en 2009.

2 Las autonomías más atractivas

★ Galicia es la comunidad preferida por los MIR para formarse en Medicina de Familia, seguida de Cataluña y Andalucía.

3 La especialidad más demandada

★ Hasta el lunes han sido 143 los MIR que han elegido destino en Galicia. Medicina de Familia es la especialidad más demandada.

ra ejercer de facultativo en Primaria y el 20 por ciento las ha copado Galicia: un total de 17. Dado que los primeros en elegir son los MIR con las puntuaciones más elevadas, esto es indicativo del atractivo que despierta la comunidad gallega entre los futuros residentes, lo cual no quita que puedan quedar al final plazas vacantes en determinados centros de salud en ámbitos rurales o más aislados. El año pasado, por ejemplo, quedaron sin cubrirse nueve puestos en el área sanitaria de Lugo.

Galicia oferta este año un total de 207 plazas de formación de médico de familia, 65 plazas más que en la an-

terior convocatoria. La incorporación de residentes a los centros de salud es vital para garantizar el relevo de los profesionales que se van jubilando y paliar el déficit de facultativos en Primaria.

De momento, Galicia ha captado ya 17 MIR para Medicina de Familia y aún quedan otras dos semanas de adjudicación de destinos. Tras la comunidad gallega, el segundo destino preferente para los futuros residentes con mejores notas es Cataluña (14). Le sigue Andalucía (10) y la Comunidad Valenciana y País Vasco (8 cada una). Hay comunidades como Extremadura o Navarra que aún no se estrenaron

y todavía no han conseguido a ningún MIR de Familia. Otras autonomías como Canarias, La Rioja o Cantabria solo cubrieron una plaza en esta especialidad.

Y es que las plazas de Medicina de Familia suelen resultar poco atractivas para los futuros residentes y normalmente quedan relegadas para el final del proceso de adjudicación, que se hace por orden según la nota obtenida en el examen MIR. Según el Centro de Estudios del Sindicato Médico de Granada, tras analizar la elección de destino de los 2.000 primeros residentes hay una ligera mejoría este año respecto a la convocatoria ante-

rior pues esta especialidad para trabajar en los centros de salud fue elegida en España por 3 residentes más que en 2022. Otro síntoma positivo es que el primero en elegir Medicina de Familia ocupaba el puesto 14 con mejores notas, frente al 21 del año pasado.

En Galicia de los 17 residentes que han elegido un centro de salud de la comunidad autónoma, seis de ellos optaron por una plaza en el área sanitaria de Santiago, cinco en la de Vigo, 4 en la de A Coruña, uno en la de Lugo y otro en la de Pontevedra. Ourense sigue, sin embargo, sin estrenarse.

La adjudicación de puestos de formación se alargará hasta el 7 de mayo

El proceso de adjudicación de plazas, que antes de la pandemia era presencial, se hace ahora vía electrónica. El pasado lunes habían elegido destino ya 3.200 MIR en toda España. De ellos, un total de 143 eligieron una plaza en Galicia, el 4,4 por ciento. La especialidad más demandada en la comunidad autónoma ha sido Medicina de Familia, con 17 plazas cubiertas. Otros 14 residentes optaron por Pediatría, 13 por Anestesiología, 10 por Medicina Interna y otros 10 más por Cirugía Ortopédica y Traumatología.

La necesidad de médicos en Primaria ha obligado a la Consellería de Sanidade a adoptar medidas para dar más estabilidad y mejores salarios a los MIR de Familia para que se queden en el Sergas. Así, se les ofrecerá un contrato estable de tres años de duración cuando terminen su residencia, pero además da la opción de optar a una plaza fija en la sanidad pública sin necesidad de pasar por una oposición, solo superando un concurso de méritos, una medida que estrenó el pasado año y que repetirá ahora y que tiene como objetivo preferente captar a los residentes que han acabado su periodo de formación para que continúen en los centros de salud.

Por último, Sanidade ha suscrito con los sindicatos un pacto para mejorar las retribuciones de guardias, atención continuada y lo que se paga por festividad o nocturnidad, así como por trabajar en turnos de tarde. Y estos incrementos salariales repercutirán también en el personal en formación.

El gallego Antonio Piñeiro, nombrado jefe de Estado Mayor de la Armada

Su ascenso fue aprobado ayer por el Consejo de Ministros

REDACCIÓN
SANTIAGO

El gallego Antonio Piñeiro Sánchez ha sido nombrado nuevo almirante jefe de Estado Mayor de la Armada (AJEMA). Así lo acordó ayer el Consejo de Ministros. Sustituye así en el puesto al almirante general Antonio Martorell, fallecido el pasado 31

de marzo.

Piñeiro ocupaba hasta ahora el puesto de Jefe de Personal de la Armada. El ascenso ha sido a propuesta de la ministra de Defensa, Margarita Robles. Nacido en 1960 en Mugarodos (A Coruña), Piñeiro ingresó en la Armada en 1979, obteniendo el empleo de Alférez de Navío en 1984. Estuvo destinado en buques de super-

ficie durante más de doce años efectuando despliegues en el Golfo Pérsico, Mediterráneo, Pacífico Sur y en varias ocasiones en las agrupaciones permanentes navales de la OTAN.

En tierra, entre otros, estuvo destinado en el Estado Mayor de la Armada, en la Escuela Superior de las Fuerzas Armadas, en la Dirección de Enseñanza Naval y ha sido Jefe de la



Piñeiro Sánchez. // E.P.

Sección de Inteligencia de la División de Operaciones del Estado Mayor de la Armada. Desde octubre de 2015 a septiembre de 2018, desempeñó el cargo de Adjunto de Operaciones del Jefe de Estado Mayor del Mando de Operaciones (MOPS) del Estado Mayor de la Defensa (EMAD). Desde septiembre de 2018 a octubre de 2021 ha desempeñado el cargo de Director de Personal de la Armada y almirante Jefe de Personal desde 2021.

Especialista en Comunicaciones, Guerra Naval y graduado en el NATO Defence College, Antonio Piñeiro lleva tiempo afincado en Madrid aunque mantiene su vinculación con su pueblo natal.